



■ [Startseite](#) □ [Aktuelles](#) ■ [Bildung](#) ■ [Ansprechpartner](#)

└─ Verwaltungsstelle Essen

[Konferenz 4.2.04](#)
[Pressebericht WAZ Essen](#)



Zeitarbeit jetzt mit Tarifvertrag!

Schwerpunktthema 2004

Durch die Änderung der Arbeitsförderung erhalten die ArbeitnehmerInnen der Zeitarbeit ab Januar 2004 den Lohn, der im Entleihbetrieb bezahlt wird, oder werden nach einem eigenen Tarifvertrag entlohnt.



Über 80 % aller Zeitarbeitnehmer arbeiten nach DGB-Tarifen



Mit den Verbänden [Interessenverband Zeitarbeit](#) und dem

[Bundesverband Zeitarbeit](#) haben die DGB-Gewerkschaften Tarifverträge abgeschlossen.

Damit sind über 70.000 Zeitarbeitnehmer in NRW tarifgebunden.

Etwa 70% aller ZeitarbeitnehmerInnen arbeiten in Betrieben der Metall-Elektroindustrie oder des Handwerks. **Diese ArbeitnehmerInnen werden durch die IG Metall betreut.**

Die Betriebsräte in den Entleihbetrieben sind auch für die Leiharbeitnehmer zuständig. Betriebsräte werden gebeten, die Leiharbeitnehmer zu den Betriebsversammlungen einzuladen oder diese gesondert mit ihnen durchzuführen.



Die Zeitarbeit zum Thema machen

sollen die Betriebsräte in den Betrieben, wo Zeitarbeitnehmer beschäftigt werden. In einer Betriebsversammlung für die Zeitarbeitnehmer können alle Probleme angesprochen werden. In der Betriebsversammlung kann auch eine Brotzeit gereicht werden. Die IG Metall unterstützt diese Aktion.

Um sich auf die Betriebsversammlung vorzubereiten, versenden wir bis Ende Januar die Broschüre "BR-Zeit" mit Tipps und Hilfen für die Betreuung der

Zeitarbeitnehmer.

Service-Scheckheft für die ZeitarbeiterInnen



Dieses Service-Scheckheft steht ebenfalls ab Ende Januar zur Verfügung. Der Zeitarbeitnehmer findet dort Informationen und Ansprechpartner der IG Metall. Der Betriebsrat wird es in der Betriebsversammlung oder im persönlichen Gespräch überreichen.



Konferenz für Betriebsräte und Personalleiter

Mit einer Konferenz für Betriebsräte und Personalleiter starten wir die Aktion am **04. Februar 2004** im IG Metall Bildungszentrum Sprockhövel. Etwa 60 Zeitarbeitsunternehmen aus Essen und Nachbarstädten, die mit den DGB-Gewerkschaften Tarifverträge abgeschlossen haben, wurden ebenfalls eingeladen und werden sich in der Konferenz vorstellen.

Bei Fragen und Wünschen zur Konferenz wenden Sie sich bitte an:

Alfons.Ruether@igmetall.de

Ist die Zeitarbeit mit der Tarifbindung aus der Schattenbranche heraus? Dazu gibt es eine spannende Diskussion mit

Norbert Fuhrmann, Vorsitzender, Interessenverband Zeitarbeit,
Dr. Adrian Hurst, Bundesverband Zeitarbeit auf der einen Seite und

Dr. Nicola Hirsch, DGB-Landesbezirk NRW und

Dirk Schumann Vorstandsverwaltung IG Metall auf der anderen Seite.

Ebenfalls eingeladen wurde der Direktor des Arbeitsamtes Essen, Udo Glantschnick.

Eingeladen sind alle Personalleiter und Betriebsräte der Metall-Elektroindustrie sowie der Handwerks-, Holz-, Kunststoff und Textilbranchen.
[Einladung zur Konferenz am 4.2.04](#)

 [Regional](#)

 [Seitenanfang](#)